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Réunion du Conseil d’établissement 

École de Carillon 

Le mardi 31 janvier 2023 

18 h 30 – 21 h  

Salon du personnel 

 

Procès-verbal 
 

 
Sont présents : 

 

Caroline Taillon, directrice 
Nancy Castonguay, enseignante éducation physique et à la santé 

Denise Chartrand, enseignante 

Stéphanie Girard, enseignante 

Isabelle Levasseur, enseignante 

Brigitte Bélanger, parent 

Simon Blais, parent 
Rémi Bureau, parent 

Anne-Séverine Guitard, parent 

Audrey Mercier, parent (arrivée vers 19h00) 

 

 

Absence : 
 

Cassandre Gervais, enseignante 

 

 

Public présent : 

 

Aucun 
 

 

 
1. Vérification du quorum et désignation du secrétaire de la réunion 

 

Ayant quorum, la rencontre débute à 18h36.  Le secrétariat est pris en charge 

par Anne-Séverine Guitard. 

 

 
2. Accueil par la présidence et la direction 

 

Brigitte Bélanger présente ses vœux pour la nouvelle année.  Le sujet 

principal de la réunion est le budget de l’école.  Mme Taillon salue à son tour les 

membres du CÉ. 
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3. Adoption de l'ordre du jour 

 

La proposition d’ordre du jour est adoptée telle quelle à l’unanimité. 

 

Proposé par : Denise Chartrand 

Secondé par : Rémi Bureau 
 

 

4. Approbation du procès-verbal de la rencontre du 11 octobre 2022 

 

Le procès-verbal de la rencontre du 11 octobre 2022 est approuvé tel quel à 

l’unanimité. 

 
Proposé par : Anne-Séverine Guitard 

Secondé par : Denise Chartrand 

 

 

5. Suivi des dernières rencontres 

 
a) PALVI 

 

Madame Taillon nous informe qu’il reste à finaliser le formulaire en ligne; 

il sera ensuite diffusé à tous les parents.  Le sondage pour les élèves est 

en préparation, il sera jumelé avec celui pour le PEVR (Plan d’engagement 

vers la réussite). 
 

Il y a eu une formation du personnel du service de garde, des enseignants 

et des spécialistes du 3e cycle par Cynthia Labonté.  Selon Nancy 

Castonguay, c’était plutôt une introduction, une formation de base. 

 

 

6. Questions du public 
 

Brigitte Bélanger demande si des parents ont participé à un regroupement 

citoyen pour manifester contre l’insécurité routière autour des écoles, en lien avec 

le décès de la petite fille à Montréal. Mme Taillon répond que ce n’est pas le cas. 

 

 
7. Sujets à adoption 

 

a) Budget de l’école 2022-2023 

 

Mme Taillon nous présente le budget qu’elle a préparé pour l’année 

scolaire en cours.  Du côté des ressources humaines, on note une 
augmentation du nombre d’employés qui passe 47 l’an dernier à 57 cette 

année. Entre autres, dans les ressources complémentaires, il y a ajout de 

2 postes de TES, un poste interprète, un poste orthopédagogue, un poste 
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éducateur service de garde classe principale, 3 postes éducateur en 

service de garde et un poste orthophoniste. 

 

Il y a augmentation des dépenses de fonctionnement en enseignement 

primaire pour avoir des dictionnaires et autre matériel pour les 

enseignants et pour pouvoir donner du matériel aux familles nouvellement 
immigrantes. 

 

Pour l’enseignement particulier, augmentation de la masse salariale 

décentralisée, mais baisse des frais de fonctionnement parce que le 

matériel est durable et les besoins sont complétés.  

 

Il y a maintien du budget pour la plupart des postes. Augmentation 
sensible du budget pour la francisation parce que cela correspond à la 

nouvelle réalité de l’école et du quartier.  Maintien aussi des sommes pour 

l’entretien des immeubles. 

 

Pour les mesures dédiées, protégées, conventionnées et les allocations 

évolutives à risques, le montant global est somme toute maintenu.  
Plusieurs mesures se voient bonifiées et la mesure 50760-TBI tombe à 

zéro. 

 

À la rubrique 5) autofinancés, soit le service de garde, il y a augmentation 

de la masse salariale puisqu’il y a davantage d’élèves réguliers (187). Le 

montant associé à la contribution des parents est plus élevé suite à 
l’augmentation du tarif des journées pédagogiques à la rentrée scolaire 

en 2022 et la fréquentation d’environ 130 élèves.  Les montants versés 

directement au service de garde par le Ministère ne sont pas indiquées 

dans le budget. 

 

Le budget de l’école de Carillon pour l’année scolaire 2022-2023 est 

adopté à l’unanimité tel que présenté par la direction. 
 

Proposé par : Audrey Mercier 

Secondé par : Stéphanie Girard 

 

 

b) Résolution sur les mesures dédiées et le budget 
 

Le ministère de l’Éducation demande à ce que le CÉ, par voie de 

résolution, valide le fait qu’il a été informé par la direction des sommes 

allouées pour les différentes mesures décentralisées pour l’année scolaire 

en cours.  En présentant le budget au point précédent, le CÉ a été informé 

de tous ces montants qui sont à la rubrique 3 du budget.  La direction 
nous présente la résolution qui est adoptée telle quelle à l’unanimité. 

 

Proposé par : Isabelle Levasseur 

Secondé par : Simon Blais 
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c) Budget du CÉ 2022-2023 

 

Le CSS alloue un budget annuel de fonctionnement pour le CÉ au montant 

de 243$.  Il peut être utilisé pour du gardiennage, des frais de 
déplacement, de la formation ou de la représentation externe auprès d’un 

organisme, d’un député.  Nos règles de régie interne actuelles prévoient 

les frais de gardiennage.  Au cours des dernières années, le CÉ a versé ce 

montant à l’école en fin d’année.  L’idée est lancée de faire un social en fin 

d’année pour remercier tous les parents bénévoles. 

 

Proposé par : Rémi Bureau 
Secondé par : Nancy Castonguay 

 

 

8. Sujets à approbation 

 

a) Activités et sorties éducatives, culturelles et sportives 
 

Le fichier Excel mis à jour est présenté.  Les activités présentées sont 

approuvées à l’unanimité. 

 

Proposé par : Anne-Séverine Guitard 

Secondé par : Denise Chartrand 
 

b) Activités prévues par le SDG lors des journées pédagogiques 

 

Le CÉ avait approuvé les activités jusqu’à décembre.  Lors de la dernière 

rencontre, il avait été suggéré d’offrir 2 possibilités aux parents : soit 

avec sorties extérieures et sans sorties extérieures.  L’idée a été étudiée.  

Les possibilités de sorties étant limitées à cause des tarifs élevés de 
location d’autobus, il est décidé d’offrir des activités sur place mais à 

l’occasion de faire venir des organismes.  Les activités proposées jusqu’à 

la fin de l’année sont approuvées à l’unanimité. 

 

Proposé par : Isabelle Levasseur 

Secondé par : Rémi Bureau 
 

 

9. Sujets à consultation 

 

a) Consultation des élèves : récréation/cour d’école 

 
Le comité s’est réuni en décembre pour faire l’analyse des questions liées 

à l’hiver.  Le sous-comité cour d’école du comité PALVI a discuté des 

résultats.  Cela a amené les enseignants à réfléchir pour le décloisonnement 
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des cycles lors des récréations; des élèves ont commencé une pétition pour 

appuyer le projet.  

Des projets d’embellissement sont discutés par les enseignants avec 

beaucoup d’enthousiasme; ils pourront être concrétisés en 2025 au plus tôt 

(demande de subvention fin 2023). 

 
10. Informations de la direction 

 

a) Virus respiratoires à l’école : état de la situation 

 

La situation s’est stabilisée : 10 à 15 enfants absents / jour.  Même chose 

du côté du personnel. 

 
Ce tableau nous informe sur les absences liées aux virus respiratoires au 

cours des derniers mois. 

 
 

b) Gala des Bravos 

 

Il a eu lieu le 29 janvier en après-midi. Nouvelle mouture : cela a duré 2 

heures au lieu de 3 heures comme auparavant. Bonne distribution et rythme 

soutenu. 
Deux élèves de l’école ont été récompensé, un pour son excellence, 

l’autre pour sa persévérance. 

L’école étudie la possibilité de faire un numéro lors d’un prochain Gala 

des Bravos. 

 

11. Informations de la présidence 
 

La présidente a participé au Forum de consultation organisé par le CSS au 

sujet du PEVR.  Cette activité avait pour but de recueillir des avis de différentes 

personnes du milieu scolaire pour l’élaboration du PEVR.  Plusieurs ateliers, en sous-

groupe de 8 personnes, permettaient à la fois de se renseigner sur le portrait de la 

situation à Sherbrooke et d’amorcer une réflexion sur différents thèmes (socio-
économique, technologie, ressources humaines, marché de l’emploi, etc).  Le 

dernier atelier permettait de formuler un enjeu par sous-groupe.  Ces enjeux ainsi 

que les réflexions sur les ateliers seront ensuite analysés par le CERÉ (comité 

d’engagement pour la réussite des élèves afin de produire un PEVR pour le 30 juin. 

 

Les journées de la persévérance scolaire (JPS) auront lieu du 13 au 17 février.  

Il y a aura un rendez-vous virtuel avec Laurent Duvernay-Tardif.  De son côté, l’OPP 
propose différentes actions pour souligner l’événement. 
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12. Informations des représentants au comité de parents 

 

a) Résumé de la rencontre du 12 octobre 2022 

 
• Élections aux différents postes et comités 

• Présentation du projet de plan triennal et de planification des 

besoins d’espace.  

• Adoption du calendrier des rencontres 

 

b) Résumé de la rencontre du 9 novembre 2022 

 
• Chantiers du CP pour la prochaine année : Suivi des frais chargés 

aux parents, communication et formation 

• Diffusion de l’information sur l’état des bâtiments scolaire du CSS. 

 

c) Résumé de la rencontre du 14 décembre 2022 

 
• Présentation du projet Trottibus 

• Adoption d’une résolution sur l’état des écoles. 

• Journée de mobilisation pour tous organisée par la FCPQ le 25 

mars à Sherbrooke : https://www.eventbrite.ca/e/billets-

journee-de-mobilisation-sherbrooke-25-mars-2023-
482492085817 

 

d) Résumé de la rencontre du 18 janvier 2023 

 

• Forum citoyen « Parlons éducation » du 31 mars au 1er avril au 

Cégep de Sherbrooke : 

https://www.parlonseducation.ca/forum/sherbrooke/ 
• Suivi de la résolution sur l’état des bâtiments : il y aura 

présentation éventuellement sur l’indice de vétusté des bâtiments. 

 

 

13. Informations de l’OPP 

 
Il y a eu installation de décorations pour Halloween et pour Noël.  Il y a aussi 

eu une délicate attention qui a été préparée pour les enseignants.  Des mots de 

persévérance seront installés dans l’école pour la semaine de la persévérance 

scolaire. 

Il y a un projet de conférence sur la diversité corporelle pour les élèves du 3e 

cycle et une autre sur la même thématique pour les parents. 
 

 

14. Informations de la Fondation 

 

 

https://www.eventbrite.ca/e/billets-journee-de-mobilisation-sherbrooke-25-mars-2023-482492085817
https://www.eventbrite.ca/e/billets-journee-de-mobilisation-sherbrooke-25-mars-2023-482492085817
https://www.eventbrite.ca/e/billets-journee-de-mobilisation-sherbrooke-25-mars-2023-482492085817
https://www.parlonseducation.ca/forum/sherbrooke/
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La marche à l’occasion d’Halloween a généré 9236$. 

 

 

15. Date de la prochaine rencontre 

 

 
La prochaine réunion du CÉ aura lieu en présentiel le 7 mars à 18h30. 

 

 

16. Levée de l’assemblée 

 

Levée de l'assemblée à 21h16. 

 
 

 Proposé par : Denise Chartrand 

 Secondé par : Isabelle Levasseur 

 

 

 
 

Présidente  Directrice 

 
 

 

Annexes 

 

- Budget de l’école pour l’année budgétaire 2022-2023 

- Activités et sorties 2022-2023 
- Thèmes des journées pédagogiques pour 2022-2023 au Service de garde 

 


